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Alors qu’il est très important d’attirer de nouveaux colons, il l’est peut-être 
encore plus d’aider, en réduisant le coût de la production agricole, ceux qui sont 
déjà établis dans le Dominion. A cette fin, une mesure sera introduite pour 
faciliter les crédits ruraux.

Mes ministres sont d’opinion qu’une augmentation générale du tarif doua
nier nuirait à la prospérité continue du pays et à l’unité nationale. D’après eux 
cette taxation devrait porter aussi légèrement que possible sur les denrées néces
saires, l’agriculture et les autres industries fondamentales. Ils croient qu’afin 
de développer nos industries rien ne doit être négligé pour faire disparaître 
l’élément d’incertitude dans les amendements du tarif ; que ceux-ci ne deyraient 
être faits qu’après un examen sérieux de leur portée sur les industries naturelles 
ou manufacturières, et que toute demande d’augmentation ou de réduction de
vrait être soumise à une enquête puis faire l’objet d’un rapport préparé par un 
bureau possédant les qualifications requises et les pouvoirs d’aviser le ministère. 
Une Commission Consultative du tarif sera donc nommée bientôt. Elle devra 
faire une étude scientifique du tarif douanier, des revenus qui en découlent et de 
l’effet qu’il produit sur l’agriculture et les autres industries.

La valeur du marché domestique canadien ne peut être contestée, mais il 
faut aussi reconnaître l’importance d’avoir des débouchés pour nos produits dans 
les pays étrangers. Notre commerce avec l’Empire doit surtout être encouragé 
par tous les moyens compatibles avec notre bien-être national. Un traité de 
commerce a donc été conclu avec les Bermudes, les Indes Occidentales, la 
Guyane et le Honduras Britanniques et vous serez invités à lui donner votre 
approbation.

Poursuivant la politique arrêtée de l’Administration tendant à encourager 
le commerce' des ports canadiens, la Commission des Chemins de fer a reçu 
instruction d’ajouter à l’enquête générale sur les taux de transport l’examen 
spécial des causes de la déviation du trafic des grains et autres produits 
les ports étrangers, et de faire ce qui, d’après la loi des chemins de fer lui-paraî
tra le plus efficace afin d’effectuer l’utilisation des ports du Canada pour le 
commerce canadien.

Mon gouvernement se propose d’introduire les propositions nécessaires 
parachever immédiatement le chemin de fer de la Baie d’Hudson.

Afin d’appliquer les remèdes qui lui paraîtront pratiques et convenables, le 
Gouvernement se propose de nommer une Commission Royale pour s’enquérir 
pleinement de la question de savoir si les droits des Provinces Maritimes, quant 
à l’opération du chemin de fer Intercolonial, n’ont pas été respectés et si, en 
ce qui concerne le transport, l’immigration et la situation économique, ces pro
vinces ont souffert des dommages en tant que parties de la Confédération.

Parmi les mesures qui seront soumises à votre attention, il y aura un projet 
de loi pour octroyer à la province d’Alberta ses ressources naturelles et certains 
amendements à la loi électorale.
Membres de la Chambre des Communes:

Les comptes de l’année dernière et les crédits du prochain exercice financier 
vous seront soumis.
Honorables Membres du Sénat:

Membres de la Chambre des Communes:
Par 1 adoption de la politique et des- mesures auxquelles je viens de toucher, 

de sincères efforts ont été faits pour tenir compte des diverses conditions et 
interets du Dominion, afin de promouvoir la bonne entente et un meilleur esprit 
de coopération entre tous les éléments qui constituent notre pays. Nous croyons 

• que ces projets qui, dans leur ensemble, constituent un programme de progrès 
national, assureront notre but commun d’un Canada prospère et uni.
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